

DOCUMENTO 4

1837, febrero 11, Albacete.

Informe del Ayuntamiento sobre la actuación del Ex-Comandante Antonio María Baro en la persecución de la facción de Cabrera.

Archivo Histórico Provincial de Albacete, Sección Municipios (Albacete), Caja 526. Informes de conducta de carlistas.

Dandose cuenta a esta Corporacion en el cabildo estrahordinario celebrado en el dia de ayer del oficio de Vuestra Señoria fecha 3 del corriente mes, ha acordado oficiarle por su conducto en su contestacion manifestandole: Que tan luego como se anuncio la aproximacion á Infantes del rebelde Cabrera con su faccion, (compuesta de 800 hombres de ellos 700 mal montados, segun comunicacion dirigida á la Junta que entonces desempeñaba las veces del Ayuntamiento desde Balazote, en fecha 14 de noviembre a las 8 de la noche, firmada por el Excomandante general Don Antonio Maria Baro) salio este de la Capital con 140 caballos del 4º de linea y 1º ligeros, 40 de voluntarios de Madrid y sobre 100 de Nacionales en muy buen estado; llevaba ademas dos compañías de Africa unos 30 infantes de la dibision de Alaix, un batallon de Mobilizados y los de Nacionales de Hellin la Roda y Tarazona de unas 350 plazas cada uno; con dicha fuerza se situo en las Peñas Balazote y Pozuelo, estableciendo el cuartel general en este ultimo pueblo donde permanecio entre tanto que Cabrera ócupo el Bonillo y despues esta Capital, sorprehiendo á sus becinos y a un piquete ó destacamento de Caballeria Nacional, cuyos individuos se libraron por fortuna. Cerciorado de tal ocurrencia dicho comandante general hizo mobimiento con toda la fuerza de su mando á las Peñas, abanzando la caballeria y las dos compañías de Africa a la cañada y Salobral; de cuya marcha resulto la precipitada del Cabecilla indicado á la Gineteta y sucesivamente a la Roda Minaya Socuellamos?, siguiendo tras de el con media jornada de atraso dicho comandante Baro hasta uno ó dos cuartos de legua pasado la Roda, en cuyo punto se dice supo permanecia aun Cabrera en Minaya, y desde allí despues de hacer un largo alto se regreso á esta Villa sin saber por que causa, y asegurando todos los individuos de la tropa a sus ordenes que podian haber atacado a la faccion; varias voces que a consecuencia de esto se propalaban en contra del repetido Baro le mobieron á proyectar declarar la provincia en estado de sitio, cuyo paso no llevo á dar al parecer por habersele opuesto todas las Autoridades.